



Pemex no ha ganado un solo peso desde hace 10 años



Energía Con H Al Final

ATZAYAELH TORRES

Una calificadoradora de riesgo crediticio es una empresa que se dedica a analizar los perfiles financieros de otras empresas, y con base en eso les dice a los inversionistas del planeta **si son confiables para prestarles dinero o hacer negocios**.

Entonces te imaginarás la relevancia que tiene el hecho de que una de ellas, **Fitch Ratings**, haya salido el lunes pasado a decir en un análisis que **Pemex ya no es solvente**, que todo lo que pide prestado lo usa para pagar impuestos, y que esta situación es simplemente insostenible.

Un día después, **José Antonio González Anaya**, director de Pemex, dijo que la empresa tiene futuro, mientras que **Pedro Joaquín Coldwell**, secretario de Energía y presidente del Consejo de Administración de la empresa productiva del Estado aseguró que sus finanzas son sanas.

Aquí **tres apuntes para entender la situación financiera de Pemex**, juzga tú:

Uno. Pemex no gana dinero desde hace diez años. **La última vez que reportó ganancias netas fue en 2006** con poco 46 mil 953 millones de pesos.

A partir de ahí pierde dinero año con año, por lo que su balance financiero va a salir negativo mientras tenga que seguir pagando de impuestos la mayor parte de lo que ingresa, ah, y **pidiendo prestado para completarle a Hacienda**.

Dos. A principio de este mes Pemex anunció con trompetas que había logrado reestructurar parte de su deuda a corto plazo, es decir, consiguió extender los pagos que deberá hacer entre 2018 y 2019 (nada más como tres mil millones de los 100 mil millones de dólares que debe en total), y ya de paso pidió otros dos mil 500 millones de dólares prestados, es decir, **tapó un hoyo para abrir otros dos**.

Tres. El pasivo de Pemex, es decir, las deudas que tiene, supera en más de 70 mil millones de dólares a su capital, o el valor de la empresa. Si no fuera del Estado Mexicano, nadie le prestaría a Pemex, y la subsistencia de la misma sería como una especie de "milagro financiero", pues una década reportando pérdidas... ninguna empresa en el mundo, nunca.

En resumen, **Pemex es como un padre de familia que trabajaba doble turno** para mantener a sus hijos adultos, casados y con más hijos, y que de un día para otro se quedó solo con medio turno mientras que sus hijos, y los hijos de sus hijos, siguen con hambre y con ganas de cambiar coche cada año, y pues Pemex **pide prestado para complacerlos**.

Analistas consultados coinciden en que **Pemex requiere dinero**, una solución de fondo sería capitalizar a la empresa, es decir, inyectarle recursos que le permitan concretar sus proyectos de inversión, y para ello hay dos vías: la primera es que el gobierno le aporte ese dinero directamente, lo cual es inviable dada la situación de las finanzas públicas del país (que dependen también de Pemex), y la segunda es hacer una colocación de acciones en los mercados bursátiles internacionales. Es decir, que se ponga en venta una parte de la petrolera, tal cual hicieron otras empresas de Estado como Petrobras en Brasil, o Statoil en Noruega.

Sin embargo, lo poco que se sabe es que la única fuente de capitalización que tiene contemplado el **famoso (y casi milagroso) Plan de Negocios que presentará Pemex** en las siguientes semanas será la venta de activos (como te adelanté en este espacio), es decir, hacer la casa más chiquita, pero con el mismo número de integrantes.